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FAA EXPONE SU PROPUESTA GANADERA  
El regreso de las vacas a la chacra 
 
Federación Agraria salió a expresar en todas las tribunas su propuesta para solucionar de raíz el problema de la 
carne, en producción, comercialización y consumo. Un fideicomiso para aumentar los rodeos más chicos, fondo 
anticíclico, precio mínimo sostén e intervención en pautas de consumo, entre otras medidas propuestas. 
 
Eduardo Buzzi, como presidente de FAA, y Ulises Forte, como vicepresidente 2° y titular de la comisión de 
Ganadería de la entidad, desarrollan por estos días una serie de ruedas de prensa y disertaciones para exponer 
la propuesta que la entidad aportará en el diálogo abierto por el gobierno nacional que deberá definir el trazo 
fino de la política para el sector. 
El plan expuesto ya en Buenos Aires, Rosario y en la Mercoláctea de San Francisco, está disponible en la 
página de Internet de la entidad (www.faa.com.ar). A grandes rasgos, consiste en la creación de un fondo 
fiduciario creado con aportes del Tesoro nacional (ATN) por un total de $1.000 millones anuales durante los 
primeros cuatro años del programa, para ayudar y estimular a los pequeños y medianos productores en función 
de reorientarlos en la actividad ganadera, de cría, engorde e invernada, y que no sigan abocados sólo al cultivo 
de soja. 
Buzzi marcó que la propuesta de la producción debe enfocarse sobre los chacareros que tienen “entre 250 y 
500 cabezas, o hasta 1.000 incluso, pero no quedarse sólo en el reclamo de exenciones impositivas para que 
los más grandes sigan concentrando más aún”. Segmentar, estratificar, distinguir entre las escalas de 
producción actuales. De eso se trata.  
Entonces, de ese fideicomiso a crearse con ATN (que bien podría solventarse con una correcta re aplicación de 
las retenciones al sector) debe surgir el apoyo crediticio adecuado para compra o retención de vientres, de 
terneros, implantación de pasturas y forrajes, o mejoras de infraestructura. Según los cálculos, ese desembolso 
del Estado deberá alcanzar también para generar un fondo anticíclico que permita fijar un precio mínimo sostén.  
La figura del fideicomiso sirve para eludir la retrógrada ley de entidades financieras (Martínez de Hoz) que 
excluye al productor endeudado como sujeto de crédito, encerrándolo en un círculo vicioso hasta expulsarlo del 
circuito productivo.  
La idea es que el plan se sostenga por no menos de 15 años. 
 
Visión integral del problema 
  
Forte sinceró el discurso pretendido por otros sectores de la producción y señaló que en la actual coyuntura, el 
ganadero “no tiene una crisis de rentabilidad”. En todo caso, aceptó, “con la suspensión de exportaciones se 
gana menos plata, pero no se está perdiendo. El que diga lo contrario, miente”. 
El carácter integral de la propuesta federada reclama medidas que estimulen el consumo de carnes sustitutas 
como cerdo, pollo y conejo. “Un plan ganadero es mucho más que créditos blandos o descuentos impositivos”, 
aclaró Buzzi. 
Asimismo, el plan tiene propuestas para transparentar el mercado de la carne (evitando que Liniers sea el único 
referente), unificar el estándar sanitario y controlar la evasión de la cadena.  
Con todas estas medidas, se calcula que la producción bovina aumentará un 20% en cinco años, y pasar de los 
55 millones actuales de cabezas a 65 millones.   
Este plan es la propuesta que la entidad alumbró en su 93° Congreso Anual de setiembre pasado, y que su 
Consejo Directivo Central ratificó. Es el aporte para la mesa de diálogo que deberá consensuar el plan cuyo 
trazo grueso ya esbozó el gobierno. Mientras tanto, ya se perfilan ciertas condiciones como para ir 
normalizando el panorama con medidas como la gradual reapertura de las exportaciones, por ejemplo. 
 
Conferencias  
 
A continuación, el calendario de conferencias sobre el Plan Ganadero de FAA 
 
Miércoles 10 
Buenos Aires 
 
Jueves 11 
Rosario 
 
Viernes 12 
E. Buzzi en Mercoláctea, San Francisco 
E. Buzzi en Córdoba 
 
Lunes 15 
E. Buzzi en Santa Fe 
U. Forte en Río Cuarto 
 
Martes 16 
P. Orsolini y O. Barchetta en Villa Ángela, Chaco 
P. Orsolini y O. Barchetta en Sáenz Peña, Chaco 
 
Miércoles 17 
P. Orsolini y O. Barchetta en Resistencia, Chaco 
 
Jueves 18 
U. Forte en Junín 
U. Forte en Pergamino 
 
Lunes 29 
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E. Buzzi en Necochea 
 
Por mayor información, consultar a Secretaría Gremial de FAA, 0341 512-2026 o a Ulises Forte,  
0341 156245449 
 
 
LA PROPUESTA DEL GOBIERNO ALIENTA ESPERANZAS 
El plan ganadero, más cerca de ser realidad 
 
El anuncio oficial sobre primeras medidas hacia un plan ganadero nacional confirma la senda abierta por 
Federación Agraria en su 93° Congreso del año pasado, cuando elaboró las bases para un programa integral 
de desarrollo de la actividad pecuaria. La necesidad de recomponer el rodeo estimulando el desarrollo de los 
pequeños y medianos productores y modernizando la cadena cárnica es la salida hacia una solución 
concertada.  
 
“El plan del gobierno apunta a incrementar el stock y a modernizar la cadena de comercialización. Por fin 
empezó a diagramarse una política de Estado con acciones que redundarán en beneficios para los productores 
con un criterio segmentado”, rescató Eduardo Buzzi, presidente de Federación Agraria, al término de la reunión 
que encabezó la ministra de Economía, Felisa Miceli, con el secretario de Agricultura, Miguel Campos, y 
representantes de toda la cadena de la carne.  
El gobierno expuso sus propuestas, que las entidades de la producción, frigoríficos, consignatarios, carnicerías 
y matarifes analizarán en estos días para luego sugerir cambios. La idea es poder definir dentro de un mes un 
plan ganadero nacional consensuado con todas las partes.  
Por el lado de la comercialización y consumo, el gobierno propone abandonar el sistema de media res que 
hasta ahora se hombrea desde los frigoríficos hasta las carnicerías. Es que eso obliga al carnicero a comprar 
todos los cortes –incluso los que su clientela no pide– y hacer un promedio de precios. Eso daba el 
contrasentido de que la carne barata costaba más cara en los sectores populares, y en los barrios de altos 
ingresos los cortes más caros eran relativamente baratos. Ahora se comercializaría por cuartos, para que los 
carniceros compren según la demanda de su clientela y de la zona en la que está instalada.  
 
Estímulo a la producción  
 
En cuanto a la producción, la iniciativa del gobierno apunta a incrementar en 1,4 millones de cabezas la 
producción anual de terneros. Hoy, en un rodeo de cien vacas, nacen 60 terneros por año. Es una de las tasas 
de productividad más pobres del mundo.  
Entonces, el Estado destinará $217 millones anuales para asistencia productiva, implantación de forrajes y 
aumento de pariciones. 
También está previsto informatizar los documentos de tránsito animal (DTA) y del Senasa, algo que Federación 
Agraria reclama desde hace tiempo.  
Las previsiones del plan incluyen una línea de crédito de $300 millones de monto para que los ganaderos 
inviertan en mejorar su stock. Serán a una tasa subsidiada del 6,75% anual. Asimismo, será obligatorio aplicar 
trazabilidad sobre todos los terneros nacidos en 2006. 
Actualmente, el 43% de los 52 millones de cabezas que hay en el país está en manos de 18.000 productores.   
“Hay que reconocer que por fin empezamos –valoró Buzzi– Estos son lineamientos, pero hay cosas importantes 
que están incluidas. Hay un conjunto de medidas que tienen un costo fiscal de 219 millones de pesos que 
redundarán en beneficios para los productores con un criterio segmentado: para productores de hasta 250 
cabezas, de hasta 500 cabezas y de 1.000 cabezas para arriba. Para estos últimos jugarán las reglas del 
mercado. Es decir –continuó el dirigente agrario– se segmenta al pequeño y mediano productores como objeto 
de las políticas, y esto marca una voluntad del Estado por mantener una política que priorice a ese segmento. 
También hubo un reclamo unánime para reabrir las exportaciones, pero en este ámbito no se discute eso”. 
 
 
PLANTEO INTEGRAL DE FAA AL SENASA 
Lo que falta para un saludable status sanitario 
 
Federación Agraria reunió a sus cuadros conocedores de problemas sanitarios en la producción agropecuaria y 
elaboró un planteo de inquietudes sobre una veintena de asuntos que requieren intervención para optimizar la 
producción y el potencial de comercialización nacional. A su término, se entregó el trabajo al vicepresidente del 
Senasa, Carlos Casamiquela. 
 
La cita fue en la sede porteña de FAA, encabezada por el vicepresidente 1° Pablo Orsolini. Sirvió para poner 
sobre la mesa, en simultáneo, los principales problemas vigentes tanto en lo que respecta a sanidad animal 
como vegetal. 
En este sentido, dentro de lo que se llama “área verde” (agricultura), el equipo planteó contemplar la producción 
orgánica de cítricos en los programas de certificación. En cuanto a la carpocapsa (gusano de la pera y la 
manzana), se marcó la necesidad de mayor interacción del Senasa con el sector productivo, más participación 
de los productores, verificar fehacientemente la distribución equitativa de agroquímicos según las necesidades 
de los productores y reactivar la Comisión de Sanidad Vegetal. 
Para la producción frutihortícola, se promovieron acciones como control de agroquímicos, implementar la guía 
de producción y buscar alguna forma actualizada de receta agronómica para el sector. Asimismo, trabajar con 
los mercados, cámaras y municipios por la modernización de la ley 19.227. 
En la reunión estaban todos los representantes federados de las comisiones provinciales de sanidad animal. 
Por eso también se debatieron las preocupaciones en cuanto a soja (la falta de un programa para trips y control 
de roya), floricultura (revisar la normativa vigente en función de pequeños viveristas, y capacitación a 
productores), y el problema del picudo algodonero. Sobre esta última plaga que azota al cultivo textil, se 
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expresó preocupación sobre el presupuesto existente del programa, así como también solicitar la extensión del 
crédito del BID para el programa y reactivar una comisión como fue la Fumbapi, entre otras medidas. 
 
Área Roja 
 
En el plano de la sanidad animal, los federados se fijaron metas sobre la lucha contra la fiebre aftosa. Se 
planteó disponer auditorías sobre fundaciones y asociaciones que apliquen la ley 24.305, intensificar la 
vacunación y controlar en más lugares los movimientos y emisiones de DTA. 
La cunicultura tuvo su capítulo al evaluar la necesidad de normalizar los estándares de producción aun de los 
pequeños productores, y desarrollar los laboratorios de análisis. 
La brucelosis también estuvo entre las preocupaciones planteadas. Al respecto, se habló de implementar 
urgente un programa nacional sobre prevención de esa enfermedad. 
 
Senasa 
 
La mesa federada de sanidad también fijó inquietudes puntuales sobre el Senasa. Apurar la implementación de 
la trazabilidad, optimizar la tarea de los técnicos en funciones de epidemiología, con mejor distribución territorial 
e informatizar todo el sistema. Y se marcó el panorama confuso del espectro de normativas del organismo.   
También se reclamó autarquía económica, financiera y administrativa del mismo, y mayor reconocimiento a las 
Coprosas. 
 
 
 
FAA PRESENTÓ SU PLAN LECHERO EN MERCOLÁCTEA 
Regular la cadena láctea por el bien de todos   
 
La propuesta de crear un marco regulatorio para la cadena láctea, con mecanismos que normalicen la 
producción, equiparen la rentabilidad de las partes y garantice el acceso masivo de la población al consumo fue 
presentada en una tribuna específica de la lechería argentina como lo es la exposición Mercoláctea, en la 
ciudad cordobesa de San Francisco. 
 
El presidente de Federación Agraria, Eduardo Buzzi, junto con los directores Guillermo Giannasi, Carlos Bergia 
y Juan Carlos Oldani, y miembros de la comisión interna de lechería de la entidad, explicaron en conferencia de 
prensa el plan integral aprobado por una asamblea de 200 productores  que se realizó en noviembre en Arroyo 
Cabral. 
La propuesta institucional delinea una política de Estado en producción y comercialización lechera que en los 
últimos meses viene sumando adhesiones a nivel de tamberos, empresarios, legisladores y autoridades 
gubernamentales.  
Es “un plan estratégico que afiance la producción, supere los ciclos pronunciados de cambios en los precios y 
permita avanzar en la consolidación de modelos de comercialización interna y externa sustentables que vuelvan 
previsible y sostenidamente rentable la actividad”, señaló el titular federado. 
La clave es el marco regulatorio. Por lo tanto, se procura “un ordenamiento legal, a través de la creación de una 
ley específica para el sector”, agregó. La búsqueda es de pautas claras de acción y trabajo para todos los 
sectores de la cadena. Por eso se contempla la creación de un instituto que abrigue el debate de esos 
intereses.  
Giannasi explicó que “otro objetivo es la creación de un fondo especial que nos permita, aprovechando las 
buenas condiciones que se están dando en materia de exportación y los buenos precios que tiene la leche en 
polvo, por ejemplo, lograr un precio mejorado para el productor y a la vez poder llegar a los sectores mas 
carecientes de la sociedad con una leche a precio menor”, explicó Giannasi. 
Respecto a las retenciones vigentes sobre el sector, la sugerencia es revisar su aplicación y destino. 
“Tengamos en cuenta que el nivel de retenciones es del 15% y si se ha exportado el año pasado por más de 
600 millones, estamos hablando de un fondo importante, de entre 50 y 60 millones de pesos. Y si lo 
administramos bien, podríamos tener hoy la posibilidad de generar un fondo especial y crear un Instituto 
lechero, pero para esto es clave una ley que contemple estas iniciativas y genere un marco regulatorio legal al 
sector” 
El plan lechero de FAA también apunta a modificar los mecanismos de fijación de precios al productor. Buzzi 
explicó: “Hoy unilateralmente lo hace la industria. Consideramos que, en el marco de la creación del Instituto 
lechero, los industriales y los productores se deberían sentar para acordarlo de común acuerdo y, en su defecto, 
que participe el Estado mediando con un precio razonable para ambas partes”. 
 
 
FAA PIDIÓ A TRABAJO LA LEY DE CORRESPONSABILIDAD GREMIAL 
Blanquear al peón requiere de facilidades para el que no puede 
 
Para que el peón rural transitorio tenga previsión social, el productor chico necesita facilidades y no cuellos de 
botella. Por eso urge que el Congreso de la Nación sancione finalmente la Ley de Corresponsabilidad Gremial. 
Federación Agraria lo planteó en el Ministerio de Trabajo. 
 
Un grupo de dirigentes federados comunicaron a la cartera de Carlos Tomada que hay voluntad en los 
productores de blanquear el trabajo de los jornaleros transitorios. Pero, asimismo, el problema es de escala. 
Sucede que en los productores más pequeños –como muchos horticultores y algodoneros, por ejemplo– el 
volumen de producción no alcanza para atender las obligaciones previsionales. Por eso hace falta una norma 
que contemple la estacionalidad de cada ciclo productivo a la hora de recaudar esos tributos.  
La reunión fue con la viceministra de Trabajo, Noemí Rial, y el subsecretario de Relaciones Laborales y 
presidente de la Comisión Nacional de Trabajo Agrario. Estuvieron los directores Omar Barchetta (Santa Fe), 
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Agustín Pizzichini (Córdoba), y Guillermo Giannasi y Roberto González (Buenos Aires). Estos explicaron la 
necesidad de simplificar el sistema para evitarle trastornos a los productores.  
González ejemplificó con el caso de los paperos de Balcarce y alrededores, y Pizzichini lo hizo con los 
pequeños horticultores del cinturón verde cordobés. 
Por lo tanto, estaría en ciernes el proyecto fogoneado por el senador Capitanich –a instancias de los federados 
chaqueños del algodón– para establecer la Ley de Corresponsabilidad Gremial. Esto  implicaría que el 
productor podría pagar sus compromisos laborales recién cuando venda su producción. Y no por ello los 
trabajadores verán alterado el flujo de sus aportes jubilatorios o prestación de salud ya que eso saldría de un 
fondo.  
Por otro lado, para los productores de más baja escala, se pidió que haya un sistema más simple y de menor 
carga tributaria. Al respecto, Rial adelantó que eso es posible y que ya lo dialogaría con autoridades de la Afip.  
 
 
RECLAMO DE LA DIRIGENCIA DEL DISTRITO 3 
Entre Ríos pide exención impositiva 
 
La dirigencia federada entrerriana deliberó en Villa Elisa sobre la agenda de temas que hacen a la coyuntura 
provincial del sector. El telón de fondo es la situación de emergencia declarada por la sequía imperante. Por eso 
se pidió al gobierno provincial la eximición momentánea de impuestos para no cometer el error de correr el 
problema hacia delante. 
 
El Consejo Delegado Regional del Distrito 3 se reunión en Villa Elisa, encabezado por el director titular Alfredo 
De Ángeli, y con la presencia del secretario gremial de la entidad, Omar Barchetta. 
El director oriundo de Gualeguaychú calificó la declaración de emergencia agropecuaria en algunos 
departamentos de esa provincia como “una ayuda espiritual", porque, como afirmó, "no resuelve nada. Sólo 
prorroga todos los vencimientos”. En ese sentido, De Ángeli promovió un pedido al gobernador Jorge Busto que 
exima de gravámenes “a los pequeños y medianos productores que tengan como única actividad la 
agropecuaria porque de lo contrario, el año próximo tendrán que pagar el doble de impuestos". 
Las deliberaciones de la dirigencia argumentaron que la emergencia no reduce la deuda del productor con el 
Estado provincial ni con la AFIP. El único beneficio es temporal, debido a que prorroga un vencimiento actual 
para el año que viene.  
En otro orden, De Ángeli dijo que bregan “por la implementación de un seguro solidario y obligatorio que 
abarque todos los fenómenos naturales para hacer frente a emergencias como esta, con el pago de impuestos 
provinciales, nacionales y en el caso de que algún productor tuviera una deuda, para que también le permita 
saldarla". 
Por su parte, Barchetta acudió a la reunión entrerriana con el objeto de explicar la posición de Federación 
Agraria acerca de los enunciados del gobierno para una futura política ganadera, y exponer el Plan Ganadero 
Integral que comenzó a elaborarse en el 93° Congreso Anual y que aprobó recientemente el Consejo Directivo 
Central de la entidad. 
 
 
DIAGNÓSTICO DE LA UCAL 
Chaco enfrenta su peor cosecha algodonera 
La provincia del Chaco enfrenta la peor campaña algodonera de los últimos años, como consecuencia de las 
inclemencias climáticas y la aparición de la plaga del picudo algodonero, según indicaron fuentes de la Unión de 
Cooperativas Agrícolas Algodoneras Limitadas (UCAL).  
 
Según la UCAL, en la campaña del 2005/2006, los precios cubrieron las expectativas de los productores pero el 
área sembrada fue mucho mayor a la de la cosecha anterior debido a que se implantaron unas 180 hectáreas y 
los rindes "fueron magros". 
"Es una campaña muy pobre, muy magra; con calidades diversas. Primero era m·s o menos buena, y luego la 
inmadurez por la sequía hizo que la calidad sea mala. Creo que es una de las campañas más pobres en la 
región de los últimos años", sostuvo la UCAL en un comunicado.  
Asimismo, agregaron que aún quedan algunos lotes por cosechar hacia el oeste de Sáenz Peña, en la zona 
santiagueña y en las de Santa Silvina y Coronel Du Graty.  
"Es la mejor zona de la provincia en ese rincón; zona que otras veces fue muy castigada con las inundaciones. 
Este año, con las pocas lluvias y por tener un suelo mejor que el nuestro, los rindes van a ser razonables y va a 
estar equilibrada la cosa", pronosticó un dirigente chacarero.  
En la misma línea, el titular de la UCAL, Vladislao Romachevsky, sostuvo que la industria textil sigue teniendo 
futuro en el Chaco.  
Si bien los precios en el mercado interno algodonero cubrieron las expectativas de los productores y el área 
sembrada fue mayor que el de la campaña 2004/05 (este año se implantaron unas 180 mil hectáreas en el 
Chaco y unas 250.000 en todo el país), los rindes en ésta fueron magros. Esta realidad generó un panorama 
sombrío en el sector, agravado por la instalación en el mismo domo central agrícola de la superplaga, el picudo 
del algodonero. “Es una campaña muy pobre, muy magra; con calidades diversas. Primero era más o menos 
buena, y luego la inmadurez por la sequía hizo que la calidad sea mala, aparte de tener bajos rindes por 
hectárea. Creo que es una de las campañas más pobres en la región de los últimos años”, dijo Romachevsky.  
 
 
CHARLA CON PRODUCTORES EN GENERAL ARENALES 
Hablando claro y de frente sobre semillas y carne 
 
Federación Agraria continúa divulgando su posición sobre la lucha vigente en materia de derechos de uso de 
semillas y la pretensión por imponer regalías extendidas encabezada por la multinacional Monsanto, así como 
también en tren de explicar su Plan Ganadero Nacional. Así concentró la atención de productores del norte 
bonaerense en una charla brindad en General Arenales.  
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Viajaron hacia esa localidad los vicepresidentes de la entidad, Pablo Orsolini y Ulises Forte, más el director 
bonaerense Miguel Quarleri. La consigna sigue siendo actualizar a los productores que abrevan en el mercado 
de semillas y concientizar sobre la disputa que se libra hoy todavía, entre las pretensiones de Monsanto por 
cobrar regalías sobre cualquier modalidad de uso de semillas y el legítimo derecho de los chacareros a disponer 
libremente de la simiente producida por sí mismo, en su campo.  
Estas charlas se inscriben en el marco de la resistencia que la institución ejerce contra la ofensiva de Monsanto 
por imponer regalías sobre tecnología que no patentó en el país. Y, sobretodo, sembrar conciencia en la otra 
punta del asunto: apuntalar la defensa del derecho del productor al uso propio de semillas. 
De esa manera, los dirigentes instruyen a los productores para que no acepten falsas inspecciones en sus 
chacras y recalcan sobre la invalidez de ciertos contratos entre privados que los semilleros suelen poner sobre 
el mostrador cuando uno va a comprar semillas.  
Ulises Forte, en tanto, explicó la posición de la entidad en el tema carne y desarrolló los puntos del proyecto de 
ley elaborado por FAA y que contiene la base de un plan integral para recuperar la ganadería nacional. 
 
 
ANIVERSARIO EN EL DISTRITO 2 DE FEDERACIÓN AGRARIA 
La filial Córdoba celebra 86 años  
La filial Córdoba de la Federación Agraria Argentina festejó el jueves 12 sus 86 años de vida. La delegación 
local cabecera del Distrito 2 fue creada en 1920, cuando un grupo de jóvenes productores, reunidos en 
Ferreyra, decidió constituir la sucursal, “con el objetivo de defender a los trabajadores de la tierra en sus 
intereses morales y materiales”.  
El primer presidente fue Juan Baritaud, y los dirigentes de la época comenzaron a trabajar en la defensa de sus 
compañeros, que por aquellos años no podían conseguir la numeración de sus carruajes, según reflejan las 
primeras páginas del libro de actas. 
La celebración se realizó en las instalaciones del nuevo Centro de Distribución y Servicios que FAA construye 
frente al Mercado de Abasto, en la capital cordobesa. La oportunidad fue propicia para analizar el avance de la 
obra, que ya se encuentra en su etapa final y próximamente será inaugurada. 
Al respecto, el presidente de la filial Córdoba y director del Distrito 2, Agustín Pizzichini, le dijo a La Voz del 
Interior que “el centro consta de un predio de una hectárea, donde sus instalaciones de 1.544 metros cuadrados 
permitirán a los productores del cinturón verde acceder a una serie de servicios fundamentales para su 
actividad”. 
 


